
 
旅游事务专员２００８／０９年度香港青年大使计划委任暨颁奖典礼致辞全文

（只有中文） 
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  以下为旅游事务专员区璟智今日（八月十二日）在２００８／０９年度香港

青年大使计划委任暨颁奖典礼上致辞全文： 

 

王（䓪鸣）博士、陈（家乐）律师、各位嘉宾、各位青年大使： 

 

  大家好！很高兴再次出席「香港青年大使计划」的委任暨颁奖典礼。 

 

  由香港青年协会与旅游事务署合办的香港青年大使计划，转眼已踏入第八个

年头。这个计划自推出以来，我们共委任了超过 1,300 位青年大使。究竟这个

计划有什么吸引力，可以汇聚一群杰出青年学生呢？参加这项计划的同学选择在

难得可以轻松一下的暑假接受四个星期的训练；然后在紧随一年的周末或假日驻

守在主要的旅游景点，向旅客推介香港；并且在就读的学校，费尽心思筹办各类

活动，向朋辈推广「好客文化」。这一切一切，全赖大家一个坚定的信念：就是

尽自己的一分力，令每一个碰上的访港旅客都感到宾至如归。旅客的一句多谢，

已足以令大家的努力得到满足的回报。 

 

  早前有一对来自湖北武汉的 70 多岁老夫妇首次来港旅游，回乡后特意致函

特首，激动地赞赏香港的景点及市民殷勤的协助。他们忆述在游港期间曾经迷

路，在街头问路时遇到热心的香港市民和警察，还亲自送他们到目的地，令他们

衷心体会香港人待客以诚的热心。这对夫妇更表示要将这些美好的回忆，告诉各

亲朋好友和邻里街坊，并鼓励他们到香港旅游。我看到这封信很感动，很想与你

们分享其中的深远意义：一个看似微不足道的小帮忙，可以令这对老夫妇，甚至

是他们从未踏足香港的亲友，对香港留下深刻及美好印象。由此可见，香港青年

大使要肩负的使命，实在任重道远。 

 

  万众期待的北京奥运已正式展开，各项赛事正进行得如火如荼，相信大家现

时都是心系奥运。香港能够协办马术比赛，跻身奥运城市之列，实在是我们的荣

幸。我呼吁各位青年大使尽量利用这个难能可贵的机会，做好东道主，让旅客在

留港期间感受到我们的好客文化。青年大使在今年的重点工作包括在香港国际机

场和罗湖口岸协助接待旅客，及在尖沙咀文化中心的「香港奥林匹克广场」向旅

客介绍香港作为奥运城市的特色及多元化的景点。此外，青年大使参与的大型盛

事亦包括新春国际花车巡游、长洲太平清醮、国际博物馆日及香港国际旅游展

等。旅游事务署会不断为「香港青年大使计划」开拓新的服务机会，例如我们正

与「香港优质顾客服务协会」研究，合作推行以年青人为对象的好客推广活动。 



 

  此外，政府现正就「香港品牌」进行谘询，各位青年大使刚在今早参加了研

讨会，为香港的未来十年发表意见，为香港共同创造一个愿景。要检讨「香港品

牌」不是政府可以独力进行的工作，各位年青人的意见十分重要，十年之后你们

将是社会支柱，你们想要生活在一个什么样的社会，今天就要 手去打造。 

 

  今日将有 217 位同学被委任为新一届的青年大使。我期待你们在这一年肩

负起推广香港的使命，为香港旅游业作出贡献，为香港的年青人竖立一个好榜样。 

 

  最后，我想藉此机会多谢各位青年大使所属学校和大专学院、校长、老师和

家长，并向各参与的机构致意，你们对「香港青年大使计划」的贡献，至为关键。

我希望大家继续支持这个计划，令我们的好客文化得以发扬光大。 

 

  多谢各位。 

完 

 

２００８年８月１２日（星期二） 

香港时间１６时２９分 

 


